

GACETA DE TENERIFE

DIARIO CATÓLICO DE INFORMACION

Franqueo concertado.

REDACCIÓN Y ADMÓN. SAN FRANCISCO, 7. (Situación geográfica faro del muelle). Latitud N.: 28°, 28' 30" Longitud: 10°, 2' 50" O de San Fernando. Jueves 24 de Agosto de 1916. Distancia entre Cádiz y Sta. Cruz de Tenerife con error aproximado de media milla, según recorrido en navegación 704 millas. 695 idem. TELEFONO NUM. 425

Dato y Compañía

Como nube de verano ha caído en las playas elegantes la noticia del liquidamiento de la sociedad Dato y Compañía... Por unos momentos, y atendiendo a la situación interna, se elevó a este hombre público a la presidencia del Consejo de Ministros...

Vinos españoles

Nuestro embajador en Londres, señor Merry del Val, llama la atención de los vinticultores españoles para que saquen partido de las presentes circunstancias, a fin de acreditar en Inglaterra nuestros vinos blancos ligeros...

DEL DIA

Maniobras reprobables

Con el manifiesto que muchos españoles de calidad firmaron y que tenía por objeto, al decir de los recitadores de nombres, enderezar una prueba de adhesión hacia los católicos belgas, que hoy sufren los horrores de la lucha...

LO QUE VA SABIENDOSE

Cómo se juzga en Rusia a las tropas austro-húngaras

El lenguaje de los grandes periódicos rusos ha vuelto a ser últimamente mucho más modesto y receloso. Mientras que hasta hace poco se hablaba de la toma de Lemberg y de la reconquista de Brest-Litowsk, como de cosa muy natural...

CRÓNICA

LAS INFLUENCIAS

Ha dicho Azorin, que las modalidades literarias de nuestros más insignes escritores contemporáneos, han sido influenciadas por extranjeros. Valle-Inclán, Unamuno, Benavente, Baroja, Bueno, Maetzu, Darío, han sufrido la influencia de escritores como Barbey, Ibsen, Tolstoi, Shakespeare, Dickens, Brandes, Metsche, Víctor Hugo...

Notas del Realejo-bajo

Las fiestas de "La Virgen de aflijidos"

Con gran solemnidad y concurrencia de físicas se han celebrado el domingo y lunes últimos en este pueblo las tradicionales fiestas a la antiquísima y venerada imagen «La Virgen de aflijidos».

Entronización del Sagrado Corazón de Jesús

Con motivo de encontrarse reunidos en su magnífica quinta «Los Príncipes» los señores Camacho y González de Nuviola, el V. párroco del Realejo-bajo entronizó en estos días al S. Corazón de Jesús en uno de los más bellos sitios de la mencionada heredad, donde se le erigió un artístico trono rústico.

Actividad de los Astilleros españoles

En los Astilleros del Nervión, después de verificarse la botadura del vapor «Mudela núm. 2», se colocó en la misma grada la quilla de un nuevo vapor, el «Martínez Rivas», de unas 5.000 toneladas y 103 metros de eslora...

Si hemos de asistir de alguna manera al futuro Congreso de la Paz, Romanones tendrá necesariamente que dejar la Presidencia a persona más autorizada y entendida en lides internacionales.

Lo importante, después de todo, no es la marcha de Romanones, sino el facilitar el camino a lo más caracterizado de la política turnante...

Se ha dicho, y tiene visos de verdad, que la caída del Conde es próxima, así como a éste le sucederá el Sr. La Cierva, para facilitar la subida de Maura.

Como nube de verano ha caído la noticia, pero debe ser meditada, porque se juegan intereses muy importantes.

Estamos en ocasión de orientar nuestra política por otra senda que la hasta aquí seguida, porque no se presenta todos los días una guerra europea, ni la garra que oprime, sin con pactos, si con ententes, se desahorra hasta saltar su presa, como ahora.

De nuestro correspondal en Guámar

La fiesta del Socorro

Notable cuadro del Sr. Poggi y González

Este año en la fiesta del Socorro que se celebra en esta Villa de Guámar el día 8 del próximo Septiembre, se estrenará la nueva iglesia que hace algún tiempo está completamente terminada.

Para dicho templo ha pintado un cuadro para el altar, don Felipe Poggi González, representando el episodio que da nombre al santuario. Dicho cuadro que es de grandes dimensiones, se ajusta a la narración que los historiadores de Canarias, hacen de la aparición de la Virgen de Candelaria...

Por eso, de lo que es solamente una prueba de comunidad en el sentimiento religioso con una nación atribulada, es fea cosa sacar arma para definir las ideas políticas y aun para perturbar el sentimiento neutralista, cada día más arraigado en España.

Con estos embelecos, cuyo fondo descubre el más romo de caletre, más se perjudican que benefician quienes de ellos hacen uso y hasta abuso.

Pocas veces como ahora tuvo España tan preciso y alambicado su gesto con relación al conflicto que devastaba los campos de Europa.

Presencia los sucesos de un modo tan claro y con tan enraizado criterio de abstención, que no son parte a torcer su voluntad ni las más enardecidas sofismas belicistas ni todos los manifiestos anagámicos habidos y por haber.

NOTICIAS DE PORTUGAL

De los 72 buques alemanes confiscados por el Gobierno portugués serán puestos al servicio de Inglaterra 51, según se ha dicho, quedando para Portugal 21, con 52.745 toneladas.

Cuatro de estos últimos buques figurarán como cruceros auxiliares de la flota portuguesa, y los restantes 17 quedarán al servicio de la marina de comercio.

«Diario de Noticias» añade: «Las tripulaciones de los 51 navíos puestos al servicio de Inglaterra serán compuestas por personal portugués, calculándose un promedio de 45 hombres por cada barco, lo cual arroja una totalidad de 2.300 marineros que entran al servicio de la marina británica.»

Si calculamos el salario de esos hombres en 10 libras esterlinas por cada hombre y cada mes, tendremos un total de 23.000 libras esterlinas, que al cambio de 6.600 reis representan 138 contos. Sumados éstos a los 900 contos en que se calcula el alquiler de los buques, se tienen más de 1.000 contos, que mensualmente vendrán a mejorar la economía nacional.»

El Gobierno gestiona con la Compañía Nacional de Navegación el establecimiento de líneas entre Lisboa, Oporto y Brasil, en las que serían empleados los transatlánticos de dicha Empresa «Africa», «Beira» y «Mozambique», cediéndole el Gobierno para las líneas de África los buques que eran alemanes, y que tienen actualmente los nombres de «Lorenzo Marques», «Quelimane» y «Tungue».

Por la Prensa católica

De nuestro querido colega «Diario de Valencia» reproducimos la siguiente carta suscrita por el Rdo. Dionisio Nostrori, vicario de Almenara:

«Para edificación y ejemplo de muchos católicos y para conocimiento de ustedes les participo que ha fallecido en esta población el Presbítero de esta diócesis D. Francisco Gómez Rodrigo, habiendo otorgado testamento en el que deja por usufructuario de todos sus haberes a persona de su estimación y por herederos a todos los periódicos católicos de Valencia en este forma. La mitad de los bienes para «España Cristiana», y la otra mitad por mitad a su vez, entre «Diario de Valencia» y «La Voz de Valencia».

«La herencia consiste en una buena casa y en otros bienes. Esta carta acompaña el «Diario de Valencia» las siguientes consideraciones: «No sabemos una palabra del asunto; ignoramos el valor de la herencia, y por tanto lo que corresponde a la cuarta parte que al «Diario» toca. Ya es sabido que habiendo un usufructuario sólo habrá lugar a percibir la herencia al fallecimiento de esa persona.

«De todos modos lo de menos es el valor de la herencia; lo que más valió es la sana y discreta orientación que este hecho marca.

Desde luego agradecemos vivamente el recuerdo y rogamos a Dios por el alma del benemérito sacerdote don Francisco Gómez Rodrigo, al mismo tiempo que damos las gracias más expresivas al señor Nostrori por la diligencia con que nos ha puesto en antecedentes del asunto.»

Reciban nuestra enhorabuena los mencionados colegas católicos de la hermosa ciudad del Turia; y como dice «La Voz de Valencia» en la que también vemos publicada la mencionada carta, si los católicos quieren salvar la prensa que los defiende, procuren tengan imitadores el benemérito testador.

JUDICIAL

De un interdicto

El ilustrado y recto señor Juez de primera Instancia de este Partido ha dictado sentencia en el interdicto promovido por don Juan Abreu Carballo, de esta vecindad, como Presidente de la sociedad «La Pescadería», contra don Cristóbal Valladolid Díaz y otros de este vecindario.

La sentencia, que declara haber lugar al interdicto, ordena, además, reponer al demandante, que defendía el distinguido letrado Sr. Schwartz, en la posesión del edificio la Pescadería, sito en el muelle de este puerto, y de todos sus oneros para la venta del pescado, condenando al don Cristóbal y sus codemandados al pago de las costas, daños y perjuicios.

Felicitemos por éxito tan brillante al culto letrado defensor del señor Carballo.

LA FLOR ISLEÑA es el cigarillo que V. debe fumar. En el actual concurso se regalan más de 4000 pesetas. En breve gran concurso de bellezas.

me hubo un violento bombardeo por parte del enemigo.

En el sur del Somme atacaron las tropas alemanas las trincheras conquistadas el día 21 por los franceses.

Los alemanes lograron poner pie en ellas.

Ataque aéreo

Cinco aviones alemanes intentaron bombardear las trincheras tomadas ultimamente por los franceses, siendo rechazada la agresión por las baterías francesas.

De París

Los esposos Caillaux

Madrid 24-4.

Informan de París que los esposos Caillaux que se hallaban en Vichy fueron insultados por el público, en su mayoría soldados, que trató de agredirles.

Los esposos Caillaux huyeron protegidos por la policía.

De Londres

En el mar del Norte

Dicen de Londres que parece confirmarse que un submarino inglés hundió en el mar del Norte al acorazado alemán «Nassau».

La salida de la escuadra alemana

Se dice que la última salida de la escuadra alemana al mar del Norte, tenía por objeto atraer a la flota que manda Jellicoe, quien, burlando la aňazaga, dispuso que continuara en su fondeadero la escuadra inglesa de alta mar.

Sin embargo, ordenó la salida de varios cruceros ligeros para perseguir a los submarinos alemanes que esperaban la salida de los buques grandes.

De Atenas

Refuerzos italianos

Comunican de Salónica que en estos días han desembarcado nuevos refuerzos italianos.

Después de un descanso de diez horas, fueron revistados por el General Serrail antes de marchar al frente de combate.

Las tropas búlgaras

En los últimos contingentes búlgaros destinados a Demir Hissar, se ha advertido la presencia de oficiales alemanes.

Albaneses contra serbios

En los últimos combates librados en Florina los serbios combatieron con bandas albanesas mandadas por oficiales austriacos.

Radiogramas alemanes

Gran Cuartel General alemán

23 de Agosto.

Teatro de guerra Oeste

Los combates al Norte del Somme han aumentado otra vez en extensión. Varios ataques ingleses contra nuestras primeras posiciones entre Thiépval y Pozières fueron rechazados. Un pequeño saliente de trincheras se perdió.

Al Nordeste de Pozières y en el bosque de Fourceaux se estrellaron las columnas de asalto enemigas en nuestro fuego de artillería. Combates encarnizados desarrolláronse por la posesión del pueblo de Guillemont, donde el enemigo pasageramente pudo entrar.

El regimiento wurtembergués «Kaiser Wilhelm» ha rechazado todos los ataques, quedando el pueblo firmemente en sus manos.

Varios ataques parciales de los franceses entre Maurepas y Clerly quedaron sin resultado.

Al Sur del Somme fuerzas frescas francesas atacaron en el sector Estrés-Seyecourt. Unas trincheras que perdimos las recuperamos luego por medio de contraataque. Un oficial y 80 soldados quedaron en nuestro poder.

Teatro de guerra Este

Frente del general feldmariscal von Hindenburg: En el Stochod los rusos continuaron sus tenaces ataques en la región de Rudka-Czerwsoze. Caballería bávara con dragones austro-húngaros rechazó cada vez los ataques, sufriendo el enemigo pérdidas muy elevadas. 2 oficiales 270 soldados quedaron prisioneros. Cogimos 4 ametralladoras.

En una empresa feliz contra las vanguardias enemigas cerca Smolary cogimos 50 prisioneros y 2 ametralladoras.

En el sector Luh y Graberka y más al Sur se estrellaron los ataques rusos en su mayoría ya en nuestro fuego de contraataque.

Cerca Pieniski y Zwyzya penetró el enemigo en unos pequeños trozos de trincheras. Cerca de Zwyzya no ha sido desalojado todavía.

Frente del general de caballería Archiduke Carlos: No tuvieron éxito repetidos ataques rusos a ambos lados

del Czarny-Czeremosz contra nuestras nuevas posiciones en el Stepanaki y en la altura de Kreta.

Teatro de guerra balcánico

Tomamos todas las posiciones serbias en el Malka Niedzo Planina. Sigue el avance.

Los repetidos contraataques enemigos en el Dzemaat Jeri y en región Moglena fueron rechazados sangrientamente.

Entre el Butkova y el lago Tachino repelimos a los franceses al otro lado del Struma. Más al Este tomamos la cresta de Smij Nica-Planina.

Alto Mando.

De Viena

Comunicado oficial

Frente ruso

Al Oeste del Moldawa en la Bucovina y en las alturas al Sudeste y Sur oeste de Zable (en cuya conquista cogimos 2 oficiales 188 soldados y 5 ametralladoras) el enemigo hace esfuerzos inútiles para reconquistar el terreno perdido.

A ambos lados del desfiladero de Tártaros hay combates. La situación no ha cambiado.

En la vía férrea al Sur de Zitelone rechazamos fuerzas enemigas. Cerca de Rudka Czerwischeze fracasaron todos intentos rusos para ensanchar sus posiciones en el margen Oeste del Stochod, sufriendo el enemigo grandes pérdidas.

Parte oficial búlgara

Las tropas búlgaras avanzaron el día 20 en el valle del Struma, y rechazaron al enemigo al margen derecho del Struma. En el margen izquierdo ocupamos los pueblos Haanater, Baraklidysumaya, Kumil, Elissau, Todorobo, Novolen, Yenikoj, Bala, Cristian y Kamila. Dispersamos la brigada francesa «Pertier», que consistía de regimientos 1, 4, 8, de cazadores africanos además de tres batallones de zuyvos y un destacamento de artillería de montaña. El enemigo dejó muchos muertos y heridos. Hicimos 40 prisioneros. Sigue la ofensiva en el ala derecha.

Las tropas que operan al Sur de Florina ganaron la cresta de Malave continuando su marcha hacia el Sur.

Las fuerzas búlgaras que avanzan en el Este atacaron a las posiciones enemigas en la cresta Nidze-Planina, que fué defendida por tropas de la división serbia «Danubio».

Las tropas búlgaras tomaron la posición enemiga, ocupando el pueblo Garnitschevo donde aprisionaron a toda una compañía.

El adversario se retira hacia el Este. Sigue el avance de las tropas búlgaras.

De música

Programa de las obras que ejecutará la Banda municipal esta noche a las 9 en la Plaza de la Constitución:

1.ª parte

1.º «Patria y toros», paso doble; (1.ª vez) J. San José.

2.º «Pensamientos», valse; R. Alvarez.

3.º «La tragedia de Pierrot», selección; Chapi.

2.ª parte

1.º «Entre el Juquer y el Turia», capricho; Giner.

2.º «La Gioconda», fantasía; Poncielli.

3.º «Ester», paso doble; (1.ª vez) Espósito.

De la Agencia Reuter

Cuartel General británico

23 de Agosto.

Smuts, oficial.—Nos estamos moviendo en dirección de Dar es Salaam apoyados por operaciones navales de la costa.

Actividad de la Artillería

Comunicado de Haig.—Violenta actividad de artillería. El fuego británico muy efectivo.

Comunicado de París.—Al Norte y Sur del Somme las baterías francesas han bombardeado numerosas organizaciones alemanas.

No han habido acciones de infantería durante el día.

Tropas italianas y rusas en Salónica

París.—Tropas italianas han desembarcado en Salónica. Contingentes rusos también están llegando a Salónica. Ahora está permitido manifestar que el primer contingente ruso desembarcó en Salónica el día 30 de Julio y el primero italiano el 21 de Agosto. Siguen nuevos contingentes aliados.

Más partes del frente francés

Comunicado de París.—Hemos avanzado en las afueras de Clerly y ha-



UNA PERSONA que conoce a la perfección los idiomas alemán, francés e inglés desea obtener un empleo en ejercicio de comercio o en cualquier otro destino. Para informes en esta imprenta.

Corsés Natty Lavable

Patentado en España y Extranjero

ELEGANTE, HIGIÉNICO Y ECONÓMICO

De venta CAMISERÍA NEW ENGLAND

PLAZA DE LA CONSTITUCIÓN 3



“LA FUNERARIA”

Imeldo Seris, núm. 108

Teléfono núm. 422

Servicio permanente noche y día. La agencia más antigua de Santa Cruz. Esta casa se ocupa tanto en pompas fúnebres de primer orden como de las más modestas. Se hace cargo de toda clase de entierros, tanto al cementerio antiguo como al moderno, así como también de exhumaciones, limpieza de sepulcros, cajas de restos, cruces, traslado de cadáveres, etc. Gran existencia en coronas, mortajas, capillas y cuantos adelantos existen hoy para funerales. Por fétetro, conducción al nuevo cementerio, etc. para pobres, pesetas 50'00. Esta empresa se encarga de cuantos asuntos relacionados con las Iglesias, se le recomiendan.

Teléfono núm. 422

CEREBRO



Fatigado, Debil, Enfermo, Olvidadizo — por su función delicada y por estar sometido á duras pruebas, necesita el PODEROSO reparador

Cordial de Cerebrina Ulicri

que lo alimenta, despeja y repone á tal estado de Salud que en poco tiempo se siente descansado, alegre, feliz y con su normal sueño reparador y tranquilo.

Corsé “Lady’s” lavable

Puede desmontarse automáticamente. Comodidad absoluta

DE VENTA: Corsetería a medida de F. Prats

Plaza Santo Domingo, 1 (esquina Imeldo Seris)

ELIXIR ESTOMACAL

de Saiz de Carlos (STOMALIX)

Es recetado por los médicos de los cinco partes del mundo porque tonifica, ayuda á las digestiones y abre el apetito, curando las molestias del

ESTÓMAGO É INTESTINOS

el dolor de estómago, la dispepsia, las acedias, vómitos, inapetencia, diarrea en niños y adultos que, á veces, alternan con estreñimiento, distensión y ástora del estómago, etc. Es antiofésico.

De venta en las principales farmacias del mundo y en Serrano, 30, MADRID, donde donde se remiten folletos á quien los pida.

La misa y oficios divinos de mañana son de San Luis rey y confesor, con rito semidoble, color blanco. En este día se pueden decir misas de requiem.

Pérdida

En las inmediaciones de Iguete de Candelaria, y en los días de la última fiesta, se extravió un pequeño baul conteniendo dos trajes de señorita.

Quien lo entregue a doña Emilia García Delgado, en la villa de Güimar, será gratificado.

Academia de Alfonso XIII

Dirijida por D. Antonio Pina, Comandante de Caballería y D. Salvador Fernández Capitán de Infantería.

Preparación para las carreras militares, marina, correos, telégrafos, aduana y comercio.

Profesorado competente. Pidanse reglamento.

Callao de Lima 27.

SE VENDEN tuberías de hierro galvanizada, de 3, 1 y media y 1 pulgada.

Informarán: Arturo Martín, en Gula de Tenerife.

